

COMPTE RENDU

Réunion préparatoire 10 novembre 2007 avec les lycéens, professeurs et animateurs partenaires

Concours « Etoiles d'Europe » et organisation de la 6^{ème} session du PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS DES JEUNES

Accueil de la municipalité de Saint Germain en Laye par l'intermédiaire de Marie-Hélène MAUVAGE, Conseillère municipale chargée des fêtes et manifestations, en l'absence de Monsieur le Maire Emmanuel LAMY et de Monsieur René PRIOUX, en charge, au sein de l'équipe municipale, de l'animation et de la connaissance de l'Europe à Saint-Germain-en-Laye.

La Maison de l'Europe des Yvelines est la bienvenue dans la salle Multimédia de la Mairie, mise à sa disposition pour sa réunion préparatoire avec les participants à la 6^{ème} session du *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes*, créé sur l'initiative de l'association yvelinoise, dont la Secrétaire Générale, Regina Lecointe, est la représentante officielle.

Elle salue également la présence de Monsieur Jacques Fenières, Président du Jumelage liant Saint-Germain-en-Laye avec la ville jumelle de Konstancin-Jeziorna, située dans la Vovoidie de la Mazovie, région partenaire du Parlement des Jeunes.

Plusieurs établissements scolaires de la ville et d'autres communes de la région Ile-de-France participant à ce programme sont accueillis chaleureusement.

Regina LECOINTE, Secrétaire Générale de la Maison de l'Europe des Yvelines, remercie la ville de Saint-Germain-en-Laye d'accueillir la Maison de l'Europe des Yvelines une nouvelle fois dans sa belle salle multimédia. Elle exprime sa satisfaction devant l'adhésion de nombreux lycéens et l'engagement de leurs établissements scolaires respectifs sur le Parlement des Jeunes qui ne cesse d'augmenter ses effectifs. Elle souligne, à ce titre, l'investissement personnel de nombreux enseignants présents et les en remercie vivement.

Elle présente les partenaires actifs de ce programme que sont :

- les JEF (Jeunes Européens Fédéralistes) avec leurs branches française, allemande et polonaise
- le CNJ (Conseil National des Jeunes)

Pauline GESSANT, Présidente des JE France présente ses correspondants pour l'Allemagne (Stefanie Scharrenbach) et pour la Pologne (Krzysztof Swiczewski & Marta Gaska) ainsi que pour le CNJ (Eloïse Joly).

Les différentes sections nationales et régionales des Jeunes Européens fonctionnent de la même façon mais leur spécificité tient au contexte de leur pays réciproque. Le Conseil National des Jeunes est une instance jeunesse nationale, il est présidé par le Ministre de la Santé, de la Jeunesse et des Sports. Sa mission est de permettre aux jeunes Français de se rencontrer pour obtenir des réponses aux questions qui les concernent. Différents thèmes sont abordés comme par exemple *l'Europe, le parcours individuel du jeune dans la société, la cohésion sociale, l'engagement et la participation à la citoyenneté.*

MAISON DE L'EUROPE DES YVELINES

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou

☎ : 00 33 1 39.52.36.21

Horaires d'ouverture : lundi à vendredi : 15h00 – 18h00

contact@maison europe78.eu et site Internet www.maison europe78.eu

COMPTE RENDU

Réunion préparatoire 10 novembre 2007 avec les lycéens, professeurs et animateurs partenaires

Concours « Etoiles d'Europe » et organisation de la 6^{ème} session du PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS DES JEUNES

Les trois régions partenaires qui prennent part au Parlement des Jeunes sont :

- la Région Ile-de-France pour la France
- le Land de Brandebourg (capitale Postdam) pour l'Allemagne
- la Voïvodie de Mazovie pour la Pologne.

Regina LECOINTE présente un bref historique du *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes* et expose les spécificités de la 6^{ème} session.

Suite à cette présentation, Pauline GESSANT explique les différentes commissions de travail mises en place dans le cadre de cette 6^{ème} session du *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes*.

Trois thèmes principaux seront les axes de la réflexion et chacun de ces axes propose deux commissions :

Les 50 ans du Parlement européen :

- dialogue interculturel
- le Parlement européen : votre voix en Europe ?

La future présidence française de l'Union Européenne (au 1^{er} juillet 2008) :

- la mobilité des jeunes
- l'Europe dans 50 ans : acteur mondial ou régional ?

La coopération entre les trois régions partenaires :

- la politique d'intégration
- l'action de l'Union européenne dans ta région ?

Une feuille recueillant les différents vœux des lycéens est complétée lors de la réunion afin d'organiser les commissions très rapidement.

Chacun des thèmes des commissions est largement expliqué et il est rappelé que durant le week-end d'intégration (15 & 16 décembre 2007 à l'INJEP à Marly le Roi) des experts seront présents et pourront apporter des compléments d'informations permettant aux lycéens de faire les propositions les plus convaincantes possibles.

Puisque les thèmes sont d'ores et déjà diffusés, les jeunes Parlementaires peuvent commencer à collecter des articles de journaux ou tout autre document et les proposer aux autres participants de la commission concernée. A cet effet, il est demandé aux lycéens de confirmer leur adresse e-mail très rapidement auprès de leur professeur respectif, ce qui permettra de débiter un échange fructueux entre eux.

MAISON DE L'EUROPE DES YVELINES

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou

☎ : 00 33 1 39.52.36.21

Horaires d'ouverture : lundi à vendredi : 15h00 – 18h00

contact@maison europe78.eu et site Internet www.maison europe78.eu

COMPTE RENDU

Réunion préparatoire 10 novembre 2007 avec les lycéens, professeurs et animateurs partenaires

Concours « Etoiles d'Europe » et organisation de la 6^{ème} session du PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS DES JEUNES

Dans la mesure du possible et selon les possibilités budgétaires liées à ce Parlement des Jeunes, il est envisagé que chaque animateur de commission (JEF/CNJ) puisse se rendre à Genshagen pour la session plénière.

Regina LECOINTE et Pauline GESSANT rappellent que les objectifs de ce Parlement des Jeunes sont de :

- faire l'état des lieux sur les thèmes des commissions
- faire des propositions durant la session plénière à Genshagen (janvier 2008)
- porter les propositions des Jeunes au niveau des trois régions impliquées
- transmettre les résolutions choisies par les trois régions à l'Union Européenne et au gouvernement français (inspirer la réflexion du gouvernement à la veille de la Présidence française de l'Union Européenne, puisque ce sont les gouvernements qui ont le pouvoir et qui peuvent voter des budgets en conséquence).

L'enjeu du Parlement des Jeunes est important puisqu'il est ancré dans l'actualité nationale et européenne.

A la question sur les priorités de la présidence française Michel LEVANNIER, professeur d'histoire-géographie au Lycée International de Saint-Germain-en-Laye expose les grandes lignes :

- la Défense sera un thème fort pour la Présidence française
- le Traité réformateur doit être adopté mi 2008
- la France entend renforcer des relations avec les pays de l'Union méditerranéenne
- la France souhaite avoir une politique étrangère de la sécurité commune.

Un des grands objectifs de la future Présidence française est de rapprocher les citoyens de la construction européenne.

Pour ce qui concerne la suite donnée au *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes* et à l'engagement des lycéens, il faut insister sur :

- le rôle pédagogique (apprentissage d'une citoyenneté européenne pour les participants)
- le suivi des résolutions par les Jeunes.

C'est suite aux propositions faites par les jeunes parlementaires en 2003 qu'a vu le jour le premier manuel scolaire franco-allemand d'Histoire, rappelle Hans-Peter JACHT, directeur adjoint de la section allemande du Lycée International de Saint-Germain-en-Laye.

COMPTE RENDU

Réunion préparatoire 10 novembre 2007 avec les lycéens, professeurs et animateurs partenaires

Concours « Etoiles d'Europe » et organisation de la 6^{ème} session du PARLEMENT FRANCO GERMANO POLONAIS DES JEUNES

Enfin, les lycéens et leurs professeurs sont invités à consulter les résolutions de la 5^{ème} session du *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes* sur le site Internet de la Maison de l'Europe des Yvelines (www.maisoneurope78.eu).

Regina LECOINTE remercie tous les participants présents aujourd'hui et invite à une communication rapide des adresses e-mails des élèves. Les enseignants vont recevoir dans la semaine qui suit une lettre d'engagement à faire compléter par les familles des lycéens inscrits pour la session plénière du 26 au 31 janvier 2008 en Allemagne.

Les parents de ces élèves seront conviés à une réunion d'information sur le déplacement à Genshagen le dimanche 16 décembre à 15h00 à l'Institut National de la Jeunesse et de l'Education Populaire (INJEP) de Marly le Roi (lieu du week-end d'intégration situé 11 rue Paul Leplat).

MAISON DE L'EUROPE DES YVELINES

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou

☎ : 00 33 1 39.52.36.21

Horaires d'ouverture : lundi à vendredi : 15h00 – 18h00

contact@maisoneurope78.eu et site Internet www.maisoneurope78.eu